
伤口造口门诊，让伤口更快愈合
□ 记者张炜华文/图

2 月 12 日，又到了换药的日子，瞿老
汉早早来到许昌市人民医院伤口造口
门诊。换药的护士告诉他，经过近一个
月的护理，他背部原本溃烂的压疮已经
长出了新肉芽，再换几次药，他的伤口
就会愈合了。瞿老汉听后非常开心，折
磨他半年多的痛苦就要结束了。

像瞿老汉这样受到压疮折磨的患
者在伤口造口门诊很常见。随着人口
老龄化程度不断加深和疾病谱的改变，
各类慢性伤口、造口需要处理的问题越
来越多。

随着医疗技术的发展，在伤口处理
上出现了不少新型敷料和新型技术手
段 ，专 业 的 伤 口 造 口 治 疗 师 也 应 运 而
生。2021 年，许昌市人民医院伤口造口
门诊开诊，由经过专业的学习并取得国
际伤口造口治疗师资质认证的护理人
员对症治疗，她们对什么伤口用什么敷

料 、如 何 促 进 伤 口 更 快 愈 合 钻 研 得 更
深。到目前为止，该门诊已经为 7000 多
人次提供伤口造口护理服务，不仅解决
了患者伤口造口护理的困难，而且减轻
了患者在治疗过程中的疼痛和不适，缩
短了治疗周期，受到患者及家属的一致
好评。

“基本上，从头到脚的伤口，都可以
找我们诊疗、护理。”许昌市人民医院伤
口造口门诊护士长马卫平说，目前，伤
口造口门诊主要涵盖的诊疗范围有术
后迁延不愈伤口、体表慢性难合性创面

（溃疡）如糖尿病足、严重感染伤口、压
力性损伤（如压疮、褥疮）、下肢血管性

（动脉、静脉）溃疡等，以及医源性创面
（伤口），造口以及造口周围皮肤并发症
的预防和治疗等。

“最常见的就是压疮、糖尿病足、造
口、下肢各类型溃疡，病人的伤口感染
溃烂，难以愈合，影响生活质量甚至危
及生命。我们门诊就是让患者减轻疼
痛，伤口快速愈合，减少住院天数，减轻
医保负担。”马卫平说。

有一位曾行肠造口手术的患者因
家属护理过程中造瘘袋使用不当，导致

肠液、粪便等不断渗出，一天要换三四
次 造 瘘 袋 ，造 口 附 近 的 皮 肤 被 严 重 腐
蚀，患者痛苦不堪。该患者家属在医生
的推荐下到伤口造口门诊求助，马卫平
亲自上门为该患者进行护理。四天后，
马卫平再次为该患者更换造瘘袋时，其

造口周围的皮肤已经不再红肿。现在，
该患者造口有什么变化，家属都会让马
卫平过去看看才放心。

“我们会更加努力，不断进步，让更
多伤口造口患者在家门口就能够解决
问题，少受病痛之苦。”马卫平说。

许昌市市场监管局魏都区分局

织密“学校食堂安全网”

面对面交流 共话食品安全
许昌市召开食品安全风险防控研判座谈会

本报讯（记者 张刚 通讯员 干恬
懿）为分析研判我市食品安全形势和
存在的主要风险，共同研究加强改进
食品安全工作的意见建议，2 月 7 日，
许昌市市场监管局召集全市腐竹生
产企业代表和相关市场监管人员，召
开了全市食品生产企业落实食品安

全风险防控研判座谈会。
此次会议传达了国家、省、市各

级关于企业落实食品安全问题的相
关文件精神，部署了下一阶段腐竹产
业的工作任务。对于腐竹行业的生
产环境、产品追溯、协会成立、产业园
建设等相关问题，与会人员进行了深

入交流，并提出意见和建议。
会上，针对腐竹生产企业代表提

出的生产中热力能源价格、产品卫生
管理、产品被假冒等棘手问题，与会
的市场监管人员和企业代表集思广
益，献言献策，大家一致认为在热力
能源价格短期内不能改变这个事实

上，可以通过拉长产业链条，增加附
加值等有效手段缓解矛盾。

与会人员还对腐竹行业发展和
市场监管等问题交流了看法。此次
活动有效促进了我市食品安全风险
防控研判工作和腐竹行业的健康发
展。

本报讯（记者 张刚 通讯员 冯涪
喧 吴小康 苗彬 文/图）开学伊始，为进
一步加强学校食品安全监督管理，落实
食品安全“两个责任”，守好广大师生的

“舌尖安全”，近日，许昌市市场监管局
魏都区分局积极开展学校食堂专项督
导大检查（如图）。

2 月 9 日上午，该局局长王鸿成带
队前往许昌市第二初级中学开展学校
食堂食品安全检查工作。

该检查组重点对食堂的食品安全
公示栏、餐具消毒、加工场所环境卫生、
食品留样、食品采购索证索票、食品存
放、操作人员健康情况、“互联网+明厨
亮灶”平台运用等环节进行了仔细检查
和问询。针对检查发现的问题，检查组
现场要求学校进行整改，确保校园师生
饮食安全。

同时，该局班子成员还分别带队对
分管学校开展食品安全督导检查。

该局其他领导班子带队前往南关、
颍昌、灞陵、北大街道办辖区学校开展
食堂检查，重点对许昌实验中学、许昌
市一中东区分校、文化街小学、文化街
幼儿园、许昌市第十二中学、魏都区朝
阳 幼 儿 园 等 进 行 了 食 品 安 全 督 导 检
查。在督导现场，该局检查组详细查看
询问食品安全日常管理、食品安全管理

制度完善、食品安全员配备及履职、“日
管控、周排查、月调度”制度落实等情
况。

检查中，该局要求学校严格落实食
品安全主体责任，全面加强校园食堂食
品安全管理，筑牢筑实学校食品安全防
线；属地市场监管所要严格落实监管责
任，以消除食品安全隐患为导向，督促

学校落实食品安全制度，加强监督指
导。

截至目前，该局共出动执法人员
112 人次，检查学校食堂 32 间（次）。下
一步，该局将持续开展春季校园食品安
全检查，及时排查和消除食品安全风险
隐患，为师生营造安全放心的用餐环
境。

患者在该院门诊换药

本报讯（记者 刘地委 通讯员 李沛
沛）2 月 7 日下午，禹州市组织召开医保
经办业务下沉工作推进会，通报了该市
目前各乡镇（街道）的人员配置、场所设
置、网络改造等工作进展情况，就下一
步工作进行部署。

会议要求：各乡镇（街道）要对照指
标查漏补缺，严格按照《河南省医疗保
障经办服务下沉试点建设绩效考核细
则》，逐条逐项加以完善 ；明确时间节
点，力争乡镇（街道）覆盖率达到 100%，
村（社区）覆盖率不低于 90%；做好宣传
工作，打好宣传“组合拳”，让更多的群
众懂政策、知政策、用政策，真正实现医
保服务惠民生。

针对下一步工作，会议从政治的高
度、改革的深度、工作的力度三方面提
出 要 求 ：提 升 思 想 认 识 ，落 实 主 体 责
任。开展医保经办服务下沉工作，是该
市站位全市医疗卫生工作大局的重要
工作安排。各乡镇（街道）要站在提升
本地群众整体医疗服务水平的角度，务
必使各项工作落到实处。周密推进创
建，高质量完成指标。各乡镇（街道）要
做好保障工作，禹州市医保局要加强组
织宣传、培训、督导，确保完成目标。

下一步，禹州市将加强县、乡、村三
级医保经办体系建设，确保医保领域真
正实现经办服务下沉，打造高效、便民
的医保服务体系。

禹州市召开医保经办
业务下沉工作推进会
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